
 
 

 
 
 
 
 
 

 
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 
ATA 432 JUNHO DE 2024 - DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO 

MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL – PETRÓPOLIS/RJ 
 
Ata da Reunião ORDINÁRIA Nº 432, do 
Conselho Municipal de Assistência Social, 
realizada no dia 05 de Junho de 2024, às 
10:00 horas 
 

Aos cinco dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e quatro com abertura dos 1 
trabalhos ainda em primeira chamada, reuniram-se os representantes do Conselho 2 
Municipal de Assistência Social e participantes da Política Municipal de Assistência 3 
Social convocados por D.O. e por e-mail corporativo. Participaram desta reunião na 4 
representação pela Sociedade Civil: Sr. Carlos Jorge Guimarães (titular) da 5 
Associação Casa da Cidadania; Sr. José Claudio de Souza Jr. (titular) do Projeto C-3; 6 
Ana Maria Imbelloni (titular) Renovar, Sra. Adriana de Oliveira(titular) da 7 
Comunidade Jesus Menino, Sra. Andrea Teixeira(Titular) do GAAPE e a Sra. Vânia 8 
Cristina Numa (titular) do Instituto Alliance.  Na representação pelo Governo: 9 
Vanessa Bull(titular) pela Secretaria Municipal de Saúde, Sr. Vinicius do Couto N. de 10 
Souza(Suplente) pelo Gabinete do Prefeito, Sr. Marcos Vinícius M.Paim (Titular)da 11 
Secretaria de Assistência Social, Sra. Patrícia Ferreira (suplente) da Secretaria de 12 
Educação. Na participação representantes de outras Instituições. Na condução da 13 
ordem do dia estava o Presidente Sr. Carlos Jorge Guimarães, após conferência de 14 
quórum foi realizada a  leitura da pauta do edital de convocação:1-Aprovação das Ata 15 
nº 431; 2- Apresentação – CIEE; 3- CNEAS-Cadastro Nacional de Entidades de 16 
Assistência Social; 4-Trabalho das Comissões; 5- Plano Municipal de Assistência 17 
Social; 6- Relatório Quadrimestral de Programas e Serviços/SAS;  7- 18 
Correspondência Recebida e Expedida; 8-  Informes; 9 -Assuntos Gerais; Dando 19 
continuidade aos trabalhos o Senhor Presidente consultou a plenária sobre a 20 
possibilidade de inversão de pauta, colocando como primeiro ponto de pauta a 21 
apresentação do CIEE; Submetido a votação, foi aprovado por unanimidade pelos 22 
presentes. Dada a palavra as representantes dos CIEE, Assistentes Social Carla 23 
Fernandez e Sara Cabral, a apresentação trata do Projeto Geração Família, 24 
informando o público atendido e as ações diversas para a busca ativa de novos 25 
inscritos. O projeto está com uma turma em andamento e terá mais duas turmas até o 26 
final de Dezembro. A equipe técnica esteve na Instituição Casa da Cidadania, no 27 
Condomínio Vicenzo Rivetti, CRAS Carangola, CRAS Corrêas, com objetivo de 28 
receber novos participantes referenciados pelos equipamentos da política de 29 
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Assistência Social do Município. O projeto é realizado na Instituição do CIEE, no 30 
período da manhã de 09:00 às 12:00 horas e a tarde das 14:00 às 17:00 horas, toda 31 
quinta-feira. Os participantes recebem o auxílio passagem e lanche. Toda a 32 
apresentação foi acompanhada de slides explicativos, foi aberto um espaço para 33 
destaques e as perguntas dirigidas foram respondidas pelas representantes da 34 
Instituição. Dando por encerrada a apresentação, o Presidente agradeceu as 35 
representantes do CIEE, parabenizando pelo trabalho realizado. O Presidente passou 36 
a palavra para a Sra. Eliane, responsável pelo Cadastro Nacional de Entidades da 37 
Assistência Social-CNEAS, junto a Secretária de Assistência Social, a Sra. Eliane, 38 
esclareceu o que é o CNEAS, como se procede o cadastramento e pontuou alguns 39 
pontos que antes não eram pedido, como a data do nascimento do representante da 40 
Instituição e a necessidade de se encaminhar o Plano de Trabalho, via CMAS, 41 
algumas perguntas foram feitas pelos participantes e devidamente esclarecidas pela 42 
palestrante, dando por encerrada a participação o Presidente agradeceu dando 43 
continuidade a pauta da reunião. O Quinto ponto da pauta- Plano Municipal de 44 
Assistência Social, com a palavra o  Sr. Marcos Vinícius M. Paim, vice presidente 45 
deste Conselho e representante da SAS, através de slides pontuou o que já tinha sido 46 
feito e encaminhado, deixando claro que já está em processo de atualização 47 
informações para o ano de 2024. Aberto a palavra, foram respondidas todos os 48 
destaques apresentados; passando para o 6- Ponto de pauta: Relatório Quadrimestral 49 
de Programas e Serviços/SAS: Ainda com a palavra o representante da SAS, fez uma 50 
apresentação, considerando, que o assunto foi levantado em audiência pública e ele 51 
na condição de Coordenação da Gestão SUAS, apresentou e disponibilizou os dados 52 
apresentados, onde sugere o direito de vista/consulta no âmbito do CMAS, por 53 
entender que o documento constitui uma ferramenta de monitoramento e avaliação 54 
dos programas oferecidos pela pasta que ele é o Coordenador. Voltando ao quarto 55 
ponto da pauta trabalho das Comissões: Comissão de Direito e Fiscalização: 56 
Coordenador: José Claudio-Projeto C-3: Reunião realizadas em 16/05/2024, na 57 
presente data a comissão reuniu-se para analisar a documentação de renovação de 58 
inscrição no CMAS entregue pelas entidades. Foram analisados documentos 59 
pertinentes as seguintes Insituições: APPO-Associação Petropolitana dos Pacientes 60 
Oncológicos; Associação Pestalozzi de Petrópolis; LBV-Legião da Boa Vontade; 61 
Associação Oficina de Jesus-Padre Quinha; APAE- Associação de Pais e Amigos dos 62 
Excepcionais de Petrópolis; SEFRAS-Serviço Franciscano de Solidariedade; Centro 63 
Educacional Terra /santa; Associação Casa da Cidadania; Sociedade Ademir 64 
Damasceno para a Infância e Adolescência-SADIAS; Instituto Alliance-Associação 65 
de Assistência para Pessoas com Deficiência; GAAPE-Grupo Amigos dos Autistas de 66 
Petrópolis; Associação Jovens em Ação-Projeto C3; Lar de Crianças Nossa Senhora 67 
das Graças; CDDH-Centro de Defesa dos Direitos Humanos; Comunidade Jesus 68 
Menino-Casa dos Amigos Especiais; CIEE-Centro de Integração Empresa Escola; 69 
Associação Renovar Saúde Criança; Entidade Mantenedora do Liceu São José de 70 
Itaipava; Associação Espaço Educativo São Charbel; Mitra Diocesana de Petrópolis; 71 
Fundação Educandário Princesa Isabel do Juizado da Infância e da Juventude da 72 
Comarca de Petrópolis-FEPI; Associação de Assistência Social do Instituto Yolanda 73 
Duarte; todos com parecer favorável ao deferimento. Colocado para a votação, 74 
aprovado por unanimidade pelos presentes; Comissão de Orçamento e Finanças: 75 
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Coordenador Carlos Jorge- Casa da Cidadania: Reunião realizada no dia 20/05/2024, 76 
Pauta: Análise dos empenhos efetuados, referente ao 1º bimestre/2024, tendo como 77 
análise os valores relevantes, conforme a técnica de amostragem, a Comissão 78 
analisou os empenhos de aluguel de imóveis para os equipamentos da SAS(valores 79 
mensais): CRAS -CORREAS – R$5.855,71;CRAS-CENTRO -R$ 5.535,38; CRAS-80 
CARANGOLA – R$ 3.900,00; CRAS-CRIANÇA FELIZ – R$7.800,00; CRAS-81 
PEDRO DO RIO -R$ 3.800,00; CAD ÚNICO-BARÃO DO RIO BRANCO – R$ 82 
7.517,00; CASA DA ACOLHIDA-MASCULINA – R$ 2.767,44; CREAS-Rua D. 83 
Pedro – R$ 7.915,12; CENTRO POP-Alberto Torres-R$ 6.000,00; NAPE-FAMÍLIA 84 
ACOLHEDORA – R$ 5.000,00; CREAS-União e Indústria – R$ 8.000,00, CENTRO 85 
POP-Rua Nelson Sá Earp – R$ 9.000,00; CASA DA ACOLHIDA II – FEMININA – 86 
R$ 9.000,00; CASA DO ACOLHIMENTO-Rua Alintor Werneck, 130 – R$ 4.082,66; 87 
encaminhamentos; 1- Solicitação a Comissão de Direito e Fiscalização que em 88 
conjunto com a Comissão de Orçamento e Finanças e Diretoria do DEPSE, visite os 89 
seguintes equipamentos: a) Centro Pop(Rua Alberto Torres) e Centro Pop(Rua 90 
Nelson de Sá Earp); b) Casa da Acolhida II-Feminina e c) Casa de Acolhimento-Rua 91 
Alinthor Werneck; 2 – Encaminhamento de Ofício a SASHARF solicitando 92 
informação do n° de famílias atendidas no Programa de Aluguel Social e no 93 
Programa Auxílio Alimentação-Cartão Magnético e respectivamente o custo mensal 94 
de cada programa; dado ciência a plenária não houve manifestação; Comissão de 95 
Acompanhamento do Programa Bolsa Família: Coordenara Vanessa Bull – Secretária 96 
de Saúde: reunião realizada no dia 28/05/2024, às 10:30 horas, na Secretaria de 97 
Assistência Social, Avenida Ipiranga, 163-Centro, presentes Ângela Amaral-suplente 98 
pelo GAAPE(membro). Bianca Malher-Suplente pela Comunidade Jesus Menino e 99 
Vanessa Bull-titular pela Secretaria de Saúde, fomos recebidos pela Coordenadora do 100 
Cad-Único e do Programa Bolsa Família – Jaqueline Nascimento Justino Bastos que 101 
nos informou os seguintes dados: Cad-Único: 53.232 famílias cadastrada; 117.103 102 
pessoas cadastradas; Programa Bolsa Família: 24.036 famílias beneficiadas(5.361 103 
famílias unipessoais) e 61.007 pessoas beneficiadas; Quanto às condicionalidades de 104 
saúde e educação para manutenção do benefício, nos foi informado: 105 
Condicionalidade Educação – Município 97,3% - índice Nacional 80%; 106 
condicioanalidade Saúde – Município 83,4% - Índice Nacional 78,9%; foi informado 107 
ainda, que são realizadas reuniões periódicas com representantes da Saúde e 108 
Educação visando ampliar essa cobertura. Taxa de Atualização Cadastral-Cad-Único: 109 
Município – 89,4 – Índice Nacional 86,7%; Auxílio Gás: 10.320 famílias 110 
beneficiadas. Nada mais havendo a tratar, encerramos a reunião; dado ciência a 111 
plenária não houve manifestação; Comissão de Acompanhamento de Emendas 112 
Parlamentares: Coordenadora: Ana Imbelloni (Renovar), reunião realizada no dia 27 113 
de maio de 2024, presentes Ana Imbelloni (Renovar), Adriana Oliveira-CJM, Marcos 114 
Paim-SAS, Vanessa Bull-Saúde e o Presidente Carlos Jorge Guimarães, . 115 
Deliberamos sobre o envio de ofício a SAS com as seguintes informações sobre as 116 
emendas parlamentares federais: Data; número; beneficiário; valor; custeio ou 117 
investimento; paga; pendente , andamento. Quanto às emendas impositivas, foi 118 
solicitado por ofício nº 038/2024-CMAS, relação nominal das entidades de 119 
assistência social que foram indicadas. Cabe lembrar que esta Comissão, tem ciência 120 
quanto ao Decreto Municipal nº 834, de 13 de março de 2024. Nada mais havendo a 121 
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ser tratado, encerramos a reunião; dado ciência a plenária não houve manifestação; 122 
Comissão de Direito e Fiscalização, realizada em 04/06/2024, na presente data a 123 
Comissão reuniu-se para analisar o pedido de renovação/inscrição das instituições 124 
visitadas no dia 21 de maio de 2024. As entidades visitadas foram: AFIPE, ASA RIO,  125 
Instituto Meninos Cantores, Seminário Nossa Senhora do Amor Divino, Centro de 126 
Yoga e Projeto do Morro. A partir das visitas e análise das documentações, deferiu-se 127 
com parecer favorável, a renovação da inscrição da AFIPE, do Instituto dos Meninos 128 
Cantores e do Seminário Nossa Senhora do Amor Divino. Quanto ao Instituto de 129 
Yoga e Yogaterapia e ao Projeto do Morro, no momento da visita, nenhum 130 
representante foi encontrado no local, sendo certo que as Instituições estavam 131 
fechadas. Neste aspecto a comissão promoverá nova diligência. Sobre a Instituição 132 
ASA Rio, verificou-se incongruências entre as informações apresentadas no Plano de 133 
Ação e Trabalho e o que fora observado no local. Desta forma, a Comissão solicita 134 
que a Secretária Executiva do CMAS notifique a Instituição para prestar os devidos 135 
esclarecimentos. Nada mais havendo, encerrou a reunião. Submetido a apreciação da 136 
Plenária, não houve manifestação, mantendo então os deferimentos das seguintes 137 
Instituições; AFIPE, Instituto Meninos Cantores e do Seminário Nossa Senhora do 138 
Amor Divino. 7 – ponto de pauta – Correspondências Recebidas e Expedidas – Feita 139 
a leitura; 8- ponto de pauta – Informes – O vice presidente e representante da SAS, 140 
Vinicius Paim, estendeu o convite para todas Instituições presentes, sobre o evento 141 
ConViver, 1º Encontro sobre teorias e práticas no Serviço de Convivência e 142 
Fortalecimento de Vínculos, realização nos dias 7 e 14 de junho, de 9 às 17 horas, na 143 
Casa dos Conselhos; Assuntos Gerias; Nada Declarar; voltamos para o primeiro 144 
ponto da pauta que é a provação da Ata nº 431, após a leitura por esta Secretária, foi 145 
aprovada por unanimidade. Nada mais havendo, o Presidente agradeceu a 146 
participação de todos e encerra. Eu, Gina Francisco, Secretária Executiva lavro e 147 
assino, a presente juntamente com o Presidente. 148 
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